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  Geschäftsführung  

BV Uellendahl-Katernberg 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Anja Rohde 
 
563 24 35 
563 81 11 
anja.rohde@stadt.wuppertal.de 
 
08.07.2016 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 
(SI/2095/16) am 07.07.2016 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Frau Bezirksbürgermeisterin Gabriela Ebert: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Burkhard Buse , Herr Daniel Eichler , Herr Hans-Joachim Lüppken , Frau Eva Rösener , Herr 
Lars Schäfers , Herr Ralf Wagener ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Yannick Bartsch , Herr Guido Gehrenbeck , Herr Ulrich Ippendorf , Herr Andreas Zenz ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Cornelia Krieger , Herr Christian Limbach , Frau Sylvia Meyer ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Herr Dr. Michael Daemgen ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Petra Mahmoudi ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Volker Dittgen , Frau Maria Schürmann , Herr Manfred Todtenhausen ,  
  
vom Jugendrat 
 
Herr Philipp Follmann ,  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Panagiotis Paschalis ,  
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Bezirksdienststelle der Polizei 
 
Herr Winkelius 
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
Frau Gerlinde Kiel von der WfW-Fraktion 
 
 
 
Schriftführerin:  
Anja Rohde 
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:17 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

 Gemeinschaftsgarten Uellendahl 
Berichterstatter: Herr Vogeler 

  
  

 Herr Vogeler und Herr Pastor Pyka berichten über das Projekt der Hochbeete am 
Gemeindezentrum.  

  

1 Berichte und Mitteilungen 
  
  

 Zu Beginn informiert Herr Knutzen – Stadtbetriebsleiter Sport und Bäder – über 
den aktuellen Sachstand zum Bau der Dreifachsporthalle am Katernberg.  
 
 

01. Antrag auf Erhaltung der alten Uellendahler Volksschule von 1845 
- Antrag Bürgerverein Uellendahl vom 22.06.2016 

 
Herr Wilhelm vom Bürgerverein Uellendahl erläutert den Antrag auf Erhaltung der 
alten Uellendahler Volksschule. 
Die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg bittet den Fachbereich 
Denkmalschutz und Denkmalpflege (105.03) um einen Sachstandbericht.  
 

02. Kohlstraße – Querungshilfe / Tempo-30-Zone 
Sachstand Verkehrsgefahren Hans-Böckler-Straße/Kohlstraße 
- Antwort Ressort  104.11 vom 22.06.2016 

 
Die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg bittet den Fachbereich zu prüfen, ob 
es möglich sei, auf der Kohlstraße in Höhe der Kindertagesstätte eine zeitlich 
begrenzte Tempo 30-Zone einzurichten – so wie beispielsweise an der 
Birkenhöhe respektive Am Jagdhaus. 
Frau Rösener erläutert zum Thema Verkehrsgefahren Hans-Böckler-
Straße/Kohlstraße, dass die Problematik darin läge, das die Busse rechtwinkelig 
von der Hans-Böckler-Straße in die Kohlstraße abbögen und mit dem Vorderteil 
über den Gehweg kämen. So sei auch der tödliche Unfall entstanden. 
Die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg bittet den Fachbereich, eine 
Befahrungsprobe mit den Wuppertaler Stadtwerken durchzuführen. Des Weiteren 
solle geprüft werden, ob eine Verlagerung des Fußgängerüberweges - weiter 
unterhalb - möglich sei. 
 

03. Anfragen und Anregungen aus der Sitzung vom 09.06.2016 
Schlaglöcher Leipziger Straße / Kohlstraße 
Nettelbeckweg/Kohlstraße/Hardenbergstraße 
Stark verschmutzte Straßenschilder  
- Antwort Ressort 104.23 / Betriebshof vom 30.06.2016 

 
 

04. Anfrage von Herrn Gehrenbeck zu der verkehrsabhängigen Steuerung bei 
     den Lichtsignalanlagen Uellendahler Straße / Am Raukamp und  
     Westfalenweg / Hainstraße in der Sitzung am 09.06.2016. 

- Antwort Ressort 104.3 vom 24.06.2016 
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2 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  
  

 01. Umbau Grundschule Kruppstraße 
 
Herr Schäfers bittet die Verwaltung um einen Bericht, wie der 
Grundschulbetrieb während des Umbaus in der Gesamtschule erfolgen solle. 
 
02. Spielplatz Ecke Boschstraße/Kruppstraße 

 
Herr Schäfers berichtet, dass die Spielgeräte auf dem Spielplatz defekt seien 
und möchte von der Verwaltung wissen, was mit dem Spielplatz passiere. 
 
03. Besichtigung Kita Kohlstraße 

 
Herr Lüppken teilt mit, dass eine Besichtigung der Kita Kohlstraße durch die 
Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg von der Verwaltung abgelehnt 
wurde, er aber nun in der Zeitung gelesen habe, dass die SPD-Ratsfraktion 
die Kita besichtigt habe. 
Weder Frau Bezirksbürgermeisterin Ebert noch der Geschäftsführerin Frau 
Rohde ist bekannt, dass eine Besichtigung durch die Verwaltung abgelehnt 
wurde. Es wurde von Frau Rohde lediglich angefragt, ob die 
Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg in der Kita tagen könnte, was aber 
aufgrund der Ausstattung abgelehnt wurde. 
 
 
04. Verkehrsberuhigung Neuenbaumer Weg  
 
Herr Lüppken teilt mit, dass am Neuenbaumer Weg oben rechts in Höhe des 
letzten Pollers dringend ein Baumschnitt erfolgen müsse, da der 
entgegenkommende Verkehr nicht zu sehen sei. 

 
05. Nicht lesbare Verkehrsschilder 
 
Herr Gehrenbeck teilt folgende nicht lesbare, bzw. nicht benötigte 
Verkehrsschilder mit: 
 
- Kreuzung Hans-Böckler-Straße / Westfalenweg - in den Westfalenweg 

hinein - stehe ein Verkehrsschild wo nur noch 30 zu lesen sei. 
- Weiter auf der Hans-Böckler-Straße zwischen Kohlstraße und Röttgen 

stehe ein zulässiges Höchstgeschwindigkeitsschild 50, welches dort wohl 
nicht benötigt werde, da innerhalb geschlossener Ortschaften Tempo 50 
vorgegeben sei. 

- An der Haltestelle St. Anna-Klinik gebe es in Fahrtrichtung Elberfeld 
etliche Verkehrsschilder, die nicht mehr lesbar seien. 

- Die Hinweisschilder zur Bezirkssportanlage Hardenberg seien in einem 
sehr desolaten Zustand 

 
06. Baubeginn Nevigeser Straße 
 
Herr Gehrenbeck habe im Protokoll des Ausschusses für Verkehr 
nachgelesen, dass die Fahrbahnmarkierungen für die Nevigeser Straße noch 
nicht beschlossen seien und fragt nach dem aktuellen Sachstand und wie die 
zukünftige Fahrbahnmarkierung aussehen solle. 
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Herr Winkelius teilt mit, dass es an der Baustelle Nevigeser Straße eine 
Baustellenampel gebe, die mit der Fußgängerampel an der Egenstraße kollidiere. 
Die Fußgängerampel werde in den Sommerferien deaktiviert.  

  

2.1 Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN an die Verwaltung zur 
neuen Konzeption der St.Anna-Klinik in der Vogelsangstraße 
Vorlage: VO/0529/16 

  
 Die Antworten werden ohne Beschluss entgegengenommen. 

  

2.2 Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN an die Verwaltung zur 
Parkplatzsituation Vogelsangstraße/Florastraße 
Vorlage: VO/0530/16 

  
 Die Antwort wird ohne Beschluss entgegengenommen. 

  

3 Jugendrat 
  

 Herr Follmann informiert darüber, dass er das Thema Litfaßsäule in der 
Vollversammlung des Jugendrates angesprochen habe, und diesbezüglich eine 
Arbeitsgruppe gegründet wurde.  

  

4 Straßenbaumaßnahmen in den Stadtbezirken 
Vorlage: VO/0365/16 

  
 Herr Zenz merkt an, dass die Bezirksvertretung die Vorlage mit der 

Beschlussqualität Entgegennahme ohne Beschluss bekommen habe. Eine 
andere Bezirksvertretung habe die Beschlussqualität der Vorlage geprüft und sei 
zu dem Schluss gekommen, dass diese Beschlussqualität fehlerhaft sei. Diese 
Bezirksvertretung habe die Vorlage zurückgewiesen. 
  
Da aber die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg in dieser Vorlage relativ 
überschaubar – mit 2 Maßnahmen – vertreten sei, schlägt Herr Zenz vor, der 
Verwaltung mitzuteilen, dass die Vorlage fehlerhaft sei.  
Bei einer Straße handele es sich um eine Straße mit bezirklicher Bedeutung und 
somit hätte die Bezirksvertretung hier das Recht der Entscheidung. Bei der 
anderen Straße handele es sich um eine Straße mit überbezirklicher Bedeutung. 
Hier habe die Bezirksvertretung das Recht der Empfehlung/Anhörung. 
Herr Zenz empfiehlt deshalb, das Recht hier wahrzunehmen und zu empfehlen, 
dass die benannten Straßen schnellstmöglich saniert würden. 
Herr Eichler schließt sich den Ausführungen von Herrn Zenz an und bittet darum, 
dass die Beschlussqualität für die Zukunft geändert werde. 
Herr Dr. Daemgen merkt an, dass in der Vorlage stehe, dass einige dringend 
erforderliche Baumaßnahmen zurückgestellt wurden. Er bittet darum, der 
Bezirksvertretung mitzuteilen, welche dies für den Bezirk Uellendahl-Katernberg 
seien.  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 07.07.2016: 

Die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg empfiehlt, dass die benannten 
Straßen schnellstmöglich saniert werden. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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Gabriela Ebert Anja Rohde 
Vorsitzende Schriftführerin 
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